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* Investigación de IDL-Reporteros sobre presiones de Osear Valdés a vicewinistra de Produce, Patricia Majluf, para ampliar cuota de captura y favorecer a empresas pesqueras 

111 MILAGROS SALAZAR 111 
IDL- Reporteros 

E. n medio de los secuestros en el 
VRAE y a pocas horas de la presen
tación del peritaje sobre el conflic· 

tivo proyecto minero Conga. el premier 
Osear Valdés se dio tiempo el lunes 16 
de abril para realizar una inusual visita 
al ministerio de la Producción, en la Ur

banización Córpac.en San Isidro. 
Va ldés subió al séptimo piso donde 

se encuentra la oficina del titula r del 
sector, José Urquizo. Ahí lo esperaban el 
ministro, acompañado por su nuevo jefe 
del gabinete de asesores,JoséVidal;y por 
el jefe de la Oficina General de Asesoría 
Jurídica, Ornar Alfa ro. A los pocos minu

tos llegó la viceministra de Pesqueria, Pa
tricia Majluf. acompañada por su asesor 
principal, Juan Carlos Sueiro. 

la reunión duró unos cuarenta minu
tos. Fue tensa por momentos, según pudo 

conocer IDL-R-¿De qué hablaron? De la 
merluza. Valdés estaba impaciente 

porque aún no se emitía la norma 

para ampliar la cuota de captura 

de merluza de 8,6oo toneladas 

a 14,500, ta l como acordó con los 

empresarios en una reunión el g de 

abril en la sede de la Presidencia del 

Consejo de Ministros. 

Valdés reiteró a Urquizo y 

a Majluf que debía ejecutarse 

la ampliación que exigían los 

empresarios y que no había 

marcha atrás, a pesar que la 

vlceministra expresó su des-

acuerdo por la decisión, debido 

a que la población de merluza ha 

dismínuído considerablemente en 

los últimos años y se encuentra en 

riesgo, según estudios científicos. 

"Ya hay un compromiso y hay que 
respetarlo", insistió Valdés. Alfara, de 

Asesoría Jurídica, explicó al premier que 

había un freno legal y que la ampliación 
no iba a ser un trámite sencillo ya que las 

normas exigen que la cuota anual se es

tablezca antes de iniciarse la temporada. 

Y resulta que la temporada comenzó en 
enero. ¿Cómo iba a modificarse la cuota 

c.asi cuatro meses después? 
"Si hay que conseguir que firme algún 

decreto el Presidente (OIIanta Humala), 
yo lo puedo hacer", habría manifestado 
Valdés. Al instante Majluf Increpó, "No 
me parece responsable que Involucre-

Industriales reclaman cumplimiento 
de acuerdos para la pesca de merluza 

La Sociedad Nacional de Industrias (S NI) envió ayer un comunicado mani

festanaQ"'Su "preocupación por el retraso en el cumpl1m1ento de los acuerdos 

alcanzados coñ la Presidencia de Consejos de Ministros (PCM} respecto a 

la cuota de pesca de la merluza". Advierten que esta di lación "viene oca

sionando serios inconvenientes entre pescadores, armadores e industria les 

vin.culados al producto acuicola". 

Además infQrman que envjaron una carta al premier Osea r Va ldés y al 

titu lar del Ministerio de la P Ur uizo."EI presidente del gremio 

industrial. Pedro laechea, expuso a ambos la inquietud que esta ca sando 

la del1'1i5"iá en el aumento de la cuota de pesca a 14,sootoneladas métricas", 
señala el com~nicado. 
Se~nióndeabril,laSNI compartió la Mesa 

de Trabajo con el premier OscarValdés para t ratar la problemática sectorial. 

"A esa reunión acudieron la vicepresidenta de la Repúbl ica, Marisol Espinoza; 

el titular de Produce, José Urquizo; la vice ministra de Pesquería, Patricia Ma

jlufsel presidente regional de Piura,Javier Atk:ins;el alcalde de Paita, Porfi rio 

.Meca, ent re otras autoridades". 

Pedro Olaechea advirtió que al no estijr siendo cumplidos los acuerdos, 

los sin8Tcatos de pescadores -que ya llevan más de 7 meses de paralizacio

nes- ha n organ izando movilizaciones en Pa ita. 

Aseguran también que en el2010 y 2011 fueton asignadas cuotas de pesca 

de merluza de 40,000 TM sin que se ponga en peligro la especie. "En mayo de 
2011, bajo condiciones climáticas anómalas. se realizó una pesca explorat oria 

y, en base a ello se propusieron 2 escenarios de.~uota para el2012:8,6oo TM 

y 14,725TM. Sin embargo. a principios de diciembre de 201.1. Produce anunció 
que para el2012 se iba a mantener la cuota de 40,oooTM", señala n. 

mas al Presidente en algo que no tiene 

precedente. Eso no se ha hecho antes". 

Pero el primer ministro habría reite

rado: "Esto se hace". 

¿Por qué el Premier insiste en am

pliar la cuota en contra de la opin1ón 

de la viceministra (una experta respe
tada Internacionalmente), y por qué se 

muestra tan interesado en el tema? Su

cede que varios dias antes,elg de abril, 

hubo una reunión previa en la PCM. 

Asistieron unas quince personas, 

erluza 

entre empresar ios pesqueros. autori · 

da des de Piura , congresistas, el minis
tro Urquizoy la viceministra Majluf. En 
la primera parte de la reunión, Majluf 

expuso un informe breve sobre el gra 

ve estado de la merluza que elaboró el 
reconocido científico Arnaud Bertrand, 
deliRO, un instituto público de investl-

gación de Francia. 

Los empresarios de merluza, casi 

todos extranjeros y que tienen su base 

de operaciones en Paita,atacaron aMa

jluf luego de su exposición. Sostienen 

que la viceministra, por lo menos, se 

equivoca y que hay suficiente merluza 

para pescar. los respaldaba un informe 

que mandaron a hacer a Luis Alfredo 

lcochea, quien hasta octubre pasado 

fue presidente del Instituto Tecnoló

gico Pesquero (ITP), que depende del 
Ministerio de la Producción, y asesor 

de varias empresas pesqueras. Lidera

dos por el fu ribundo empresario Ca rlos 

Milanovitch, insistieron en que unas 10 

mil personas dependen de la pesca de 
mer luza en Paita y serían perj udicados 

si no se ampliaba la cuota. 

En medio de la discusión, el presiden

te de lmarpe, Hugo Arévalo (quien llegó 
tarde a la cita}, informó que su institución 

recomendó una cuota mínima de 8,600 

toneladas y otra cuota máxima de 14,500 
toneladas. Ni bien escuchó Valdés la se

gunda opción, consideró que esa era la 

salida: ampliar la cuota máxima a pesar 

de la opinión en contra de Majluf. 

Valdés también acordó que lmarpe 

rea li zara en mayo un crucero para inves

tigar la situación actual de la especie y 
ver si es posible una nueva ampliación. 

Fuentes cercanas al pensamiento de 

Majlufaseguraron a IDL-R que siValdés 
continúa ampliando la pesca de merlu

za, ella renunciará al cargo. Para Majluf, 

esta situación abre la puerta para que 

empresarios que comercializan otras es· 

pecies también pidan su decreto"presi
dencial" para pescar más. 

Las presiones asedian a Majluf. En
tre la reunión del g de abril en la PCM 

y la visita de Va ldés al Ministerio de la 

Producción el lunes 16, los empresarios 

enviaron cartas al ministro Urqu izo 

exigiendo que se cumpla lo acordado. 

Mientras tanto, desde Palacio de Gobier

no intentan averiguar si existe un acta 

de compromisos con los empresanos 

como habría señalado Valdés, según 

pudo conocer IDL-R. Lo cierto es que no 

existe ningún documento firmado. 

Este hecho ha deteriorado más la 

relación entre Urqulzo, que acata si

lenciosamente lo dicho porValdés,y la 

viceministra Majluf cuyos escasos dos 

meses en el cargo han estado marcados 
por controversias y obstáculos. 
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